



# Agroforestería y riego, claves para el futuro agrícola de Biobío, según ministro Valenzuela

El secretario de Estado formó parte de la comitiva presidencial que se trasladó desde Los Ángeles a Santa Bárbara, como parte del itinerario por la región del Biobío.



Jorge Guzmán B.  
prensa@latribuna.cl

En la visita del Presidente Gabriel Boric a Santa Bárbara con autoridades del Ministerio de Agricultura, Esteban Valenzuela, jefe de la cartera se refirió a la relevancia de Biobío para la producción de distintas especies agrícolas. A lo anterior, sumó la importancia de cambiar el modelo hacia uno de agroforestería para crear paisajes más resilientes y de elegir trabajar en el campo para que la población aproveche los beneficios de la agricultura.

La autoridad indicó que "la región y la provincia de Biobío son muy importantes. La provincia tiene pasturas, trigo, arándanos y avellano europeo". Con todo lo anterior, Valenzuela

reconoció que "hay más posibilidades para la agricultura".

## IMPULSO A LA AGROFORESTERÍA PARA CREAR PAISAJES RESILIENTES

La potencialidad explicitada por el jefe de la cartera ministerial ha impulsado, de acuerdo a lo declarado por Valenzuela en la comuna de Santa Bárbara, en "focalizar más recursos en las provincias que tienen que tener agroforestería, porque está ligado con los incendios".

"La agricultura ayuda a que el

paisaje sea más resiliente cuando hay pastos vivos y hay fruticultura", aseguró el ministro. Esteban Valenzuela agregó que este modelo productivo "es parte de la solución".

## IMPULSO AL RIEGO PARA ASEGURAR ACTIVIDAD AGRÍCOLA

Considerando los aspectos positivos en modelos agrícolas como el mencionado por el ministro de Agricultura, explicó que "por eso estamos en este plan especial en todo el secano costero y el secano interior del centro-sur del país, con muchos proyectos de riego".

Destacó que en la actualidad "hay récord en proyectos de riego en Malleco, provincia vecina, y lo mismo estamos logrando también en la provincia de Biobío". En otras materias, Valenzuela se refirió a la disponibilidad de mano de obra para trabajos de temporada en la zona.

## MEJORES RELACIONES CON BOLIVIA DISPONIBILIZAN MANO DE OBRA

Considerando la época de cosecha de frutales y la necesidad de los propietarios de estos de contar con personal que recolecte estos frutos, el ministro de Agricultura destacó que "por una parte el Gobierno ha normalizado las relaciones con

**"La agricultura ayuda a que el paisaje sea más resiliente cuando hay pastos vivos y hay fruticultura",**

**Esteban Valenzuela,**  
ministro de Agricultura



Bolivia, donde hubo muchos conflictos durante el gobierno de Evo Morales".

"Ahora, felizmente, con el gobierno del Presidente Arce, se ha ido mejorando la relación", agradeció el encargado del sector silvoagropecuario del Estado. Esteban Valenzuela explicó que con estas mejoras "están ingresando temporeras bolivianas a trabajar en la fruta".

## LLAMAN A CONNACIONALES A INTERESARSE POR TRABAJAR EN HUERTOS

Parte de los trabajadores extranjeros "se van desplazando de norte a sur" para realizar labores en los distintos huertos del país, según explicó. El ministro de Agricultura enfatizó que en el caso de los extranjeros, estos no se relacionan con actividades ilícitas.

"No hay vínculo con crimina-

lidad, es gente trabajadora que viene al país", reiteró el ministro. El jefe de la cartera agrícola instó, a pesar de la disponibilidad de mano de obra agrícola extranjera, "a las y los chilenos a interesarse e informarse de las ofertas que tiene la fruticultura".

## ASEGURAN QUE APOYARÁN AL SECTOR AGRÍCOLA Y SU DESARROLLO

"Estamos en una gran temporada y Chile es el principal exportador de fruta del hemisferio sur para el hemisferio norte", recordó Valenzuela en conversación con diario La Tribuna.

Recalcó que Chile está "entre los principales exportadores de cerezas, uva de mesa, avellano europeo y también de arándano". Por lo mismo, consideró "muy importante que sigamos apoyando ese trabajo y que se busque trabajo en la agricultura".

